

161º Pleno del Comité Europeo de las Regiones: Acción local frente a los retos de Europa

Entre el 19 y el 20 de junio, representantes de los poderes regionales y municipales de la Unión analizaron los resultados de las elecciones europeas y abordaron algunos de los grandes retos del proyecto común. La delegación española formada por la Alcaldesa de Las Palmas de Gran Canaria, Carolina Darias, y por los Alcaldes de Badalona y Soria, Xavier García Albiol y Carlos Martínez, ofrecieron su perspectiva local ante estos retos.



Redacción

Entre los temas abordados en este pleno destacan el repaso a la Política Agraria Común, el debate sobre las políticas de gestión del agua en los diversos territorios europeos o los desafíos que supone el cambio climático, la necesidad de un nuevo pacto verde con raíces territoriales o la llamada a que el nuevo Gobierno de la Unión Europea responda a las necesidades de la ciudadanía.

El desafío de garantizar la producción de medicamentos fue otro de los temas tratados en este Pleno. Ante este desafío, Carolina Darias destacó que en España *“compartimos la preocupación en los cuellos de botella de la entrega y el suministro, especialmente de los medicamentos genéricos. Tenemos que trabajar en la distribución, en el transporte e intentar evitar la concentración geográfica en un escaso número de fabricantes y de proveedores”*. Ante esta situación, apostó por el *“aumento en la produc-*

ción local en la Unión Europea, pero de forma enfocada y estratégica”, valoró *“muy positivamente”* el Mecanismo Voluntario Europeo de Solidaridad frente a la escasez de medicamentos y llamó a *“avanzar en esa transferencia física de los medicamentos entre Estados miembros para estar mejor preparados ante una futura emergencia”*.

Por su parte, el Alcalde de Badalona, Xavier García Albiol, usó el ejemplo de su municipio, para poner *“realidad”* al debate sobre el tráfico de personas en el marco europeo. Albiol alertó que *“no afrontar esta realidad que sufrimos en muchos países significa abrir las puertas a discursos populistas que con recetas fáciles pretenden aportar soluciones a problemas complejos”*. Y es que hay cifras alarmantes como que *“el 90% de los migrantes que entran en la Unión Europea lo hacen pagando para lograrlo”*. Ante esta situación, llamó a dar una respuesta transnacional, basada en la coordinación y colaboración internacional, y a definir el papel de cada uno de los organismos locales, regionales, nacionales y europeos para la aplicación de una estrategia coordinada y efectiva.

El Alcalde de Soria aprovechó su intervención en este Pleno para hacer una llamada a *“reforzar a futuro las políticas de investigación e innovación y, fundamentalmente, la política de cohesión, una herramienta fundamental para corregir las desigualdades entre los países de la Unión”*. En este sentido, Martínez explicó que hace falta corregir los indicadores que, desde el punto de vista meramente económico, renta per cápita o producto interior bruto, se convierten en verdaderas trampas al desarrollo para los entornos rurales o con graves problemas demográficos. *“No podemos confundir cohesión o desarrollo territorial con convergencia económica. No se trata solo de proteger y hacer universal nuestro Estado del bienestar, sino de dotar de competitividad económica y social a los territorios y proteger el Estado de Derecho, las instituciones europeas y la propia democracia”*, concluyó.

